

SÍNTESIS INFORMATIVA

DIRECCIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN
Ciudad Universitaria, 04 de noviembre de 2013.



EDUCACIÓN

Estatad: Sufre UAEM para pagar prestaciones

Nacional: Avance de 60 por ciento en censo educativo; falta visitar 44 mil planteles: SEP

SALUD

Estatad: Arrancaron Ferias Familiares; son parte de la prevención de violencia

Nacional: Presenta Popocatépetl tremor y 37 exhalaciones de baja intensidad

ECONOMÍA

Estatad: Morelos aporta el uno por ciento del crecimiento a nivel nacional: Inegi

Nacional: El SAT va a la pesca de dos millones de contribuyentes

Internacional: La situación de Grecia es "crítica", afirma ministro de Finanzas

POLÍTICA

Nacional: PGR deberá divulgar información sobre amparos por delitos fiscales

Internacional: Venezuela, blanco permanente de la NSA en 2007: New York Times

EDUCACIÓN

Estatal:

Sufre UAEM para pagar prestaciones

El rector de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), Alejandro Vera Jiménez, puso como fecha máxima el 15 de este mes para garantizar el pago de aguinaldos y salario a los trabajadores académicos y administrativos, por lo que calificó como urgente la intervención del gobierno federal para que canalice los apoyos financieros que adeuda y no haya problemas en el cierre del año. A pesar de ello, el Rector dijo que ya están haciendo las previsiones financieras correspondientes, luego de reconocer que tan sólo del año pasado se tiene un déficit de 163 millones de pesos que afortunadamente y con el préstamo que les hizo el gobierno estatal se ha logrado solventar dicho problema. Sin embargo, el rector de la UAEM reconoció que este año se ha tenido que pagar ese dinero que el gobierno del estado prestó a la Casa de Estudios, lo cual mantiene en nuevos problemas financieros a la universidad. Y es que Vera Jiménez refirió que en caso de que el dinero comprometido por la Federación no llegue en estas fechas tal y como está estipulado, habría preocupación de parte de la administración central, no obstante que se están ya viendo algunas alternativas para evitar caer en más contratiempos financieros.

El Sol de Cuernavaca, p.4, (Mónica González).

Sí habrá campus Oriente de la UAEM

El ayuntamiento de Axochiapan donó un predio amplio a la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) para instalar ahí lo que será el Campus Oriente de esta Casa de Estudios, lo que permitirá brindar atención superior a todos los jóvenes de esa región en el estado. El secretario de Gobierno, Jorge Messeguer Guillén, se reunió con el Presidente Municipal de Axochiapan, Rodolfo Domínguez Alarcón, así como con los donatarios del predio donde se construirá el campus, para revisar los planos del terreno, evaluar los requerimientos necesarios y dar inicio a la edificación de este nuevo espacio educativo. Los planos fueron revisados junto con el secretario de Desarrollo Sustentable del Gobierno de la Nueva Visión, Topiltzin Contreras Mcbeath y Marino Martínez Román, subsecretario de Atención Social y Municipal, así como con los donatarios Abraham Montes y Juan Rodríguez, con quienes se examinaron las disposiciones que se tienen que seguir para la construcción del campus universitario.

El Sol de Cuernavaca, p.5, (Mónica González).

Científicos de la UAEM descubren ¹⁰⁰ especies de aves en El Texcal

En la zona protegida de El Texcal, en el municipio de Jiutepec, investigadores de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), han descubierto 100 especies de las más de 370 que existen en el territorio morelense, algunas de las cuales se encuentran en riesgo de desaparecer ante el crecimiento en la urbanización sobre los numerosos manantiales del área. Aquiles Argote Cortés, profesor investigador del Centro de Investigaciones Biológicas (CIB), mencionó que la diversidad de aves en esta zona es de suma importancia porque se ubican en poco más de 200 hectáreas de áreas verdes, y por lo tanto, se hizo el estudio de cómo están respondiendo en los últimos años. Explicó que actualmente hay una combinación de aves tolerantes a la urbanización y otras que son más sensibles y propias al hábitat de la Selva Baja Caducifolia como lo es El Texcal, entre ellas destaca "Las Chachalacas", así como el Pájaro Carpintero "Pecho Gris", que es una especie endémica sensible de la Cuenca del Balsas; además del Colibrí, que es icónico de la misma. El investigador del CIB, resaltó que El Texcal sigue teniendo la función para mantener a las aves en esa zona y por tanto, reconoció que detectaron que se encuentran en riesgo de desaparecer siete especies, por ello, tienen atención especial en las endémicas, que son las que viven en una región restringida, que implica la urgente necesidad de que se realicen investigaciones especiales para estas especies.

La Jornada Morelos, p.14, (UAEM).

Buscan expertos de UAEM alternativas a la siembra ^{de} maíz transgénico

Ofrecer alternativas para lograr una agricultura sostenible como en las plantas transgénicas, es el objetivo del Simposio "Opciones para una agricultura sostenible" a realizarse el próximo viernes 22 de noviembre en el Auditorio "Francisco Bolívar Zapata", del Instituto de Biotecnología del Campus Morelos de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), donde participarán investigadores de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), tras la medida cautelar que emitió el Juzgado Federal Décimo Segundo de Distrito en Materia Civil, en el Distrito Federal, y en el que ordena a Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa) y Secretaría de Medio Ambiente y Recursos Naturales (Semarnat) abstenerse de otorgar permisos para la siembra de maíz genéticamente modificado. Jorge Luis Folch Mallol, investigador del Centro de Investigación en Biotecnología (CEIB) de la UAEM, explicó que tras aprobar esta suspensión para la siembra del maíz transgénico se pensó en realizar un foro donde se divulgue qué es un transgénico y se generen otras alternativas para lograr una agricultura sostenible como en lo referente a las plantas transgénicas.

La Jornada Morelos, p.14, (UAEM).

Revisan planos del predio donado para construir campus en Axochiapan

El secretario de Gobierno, Jorge Messeguer Guillén, se reunió con el presidente municipal de Axochiapan, Rodolfo Domínguez Alarcón, así como con los donatarios del predio donde se construirá el campus de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), para revisar los planos del terreno para evaluar los requerimientos necesarios para dar inicio a la edificación de este nuevo espacio educativo. Los planos fueron revisados junto con el secretario de Desarrollo Sustentable del Gobierno de la Nueva Visión, Topiltzin Contreras Macbeath y Marino Martínez Román, subsecretario de Atención Social y Municipal, así como con los donatarios Abraham Montes y Juan Rodríguez, con quienes se examinaron las disposiciones que se tienen que seguir para la construcción del campus universitario. Jorge Messeguer destacó que con la edificación del campus Axochiapan, se beneficiará a toda la región oriente de Morelos, recordando que este proyecto está contemplado dentro del Plan Maestro de Infraestructura 2013.

La Jornada Morelos, p.5, (José Luis Garcitapia); **Diario de Morelos**, p.8, (Sin firma) y **El Caudillo de Morelos**, p.5, (Sin firma).

Nacional:

Avance de 60% en censo educativo; falta visitar 44 mil planteles: SEP

La aplicación del Censo de Escuelas, Maestros y Alumnos lleva un avance de 60 por ciento, informó el director general del Sistema de Información Registral de la Secretaría de Educación Pública (SEP), Sergio Zavala, al sostener que 81 por ciento de los planteles —de un total de 232 mil 648— ya fueron visitados, lo que significa que aún faltan 44 mil 204 centros educativos, es decir, 19 por ciento. El censo, al ser parte de una de las estrategias mandatadas por la reforma educativa para integrar el Sistema de Información y Gestión Educativa, fue rechazado por la CNTE. La agrupación acordó que en las entidades donde sus decisiones son determinantes, como Oaxaca, Michoacán, Chiapas, Guerrero, Veracruz y el Distrito Federal, no se respondiera el sondeo.

La Jornada, p.19, (Karina Avilés)

Mexicano gana plata en Olimpiada Iberoamericana de Química

José Luis Jiménez Santiago, originario de Oaxaca y alumno de primer semestre de la Facultad de Química (FQ) de la UNAM, obtuvo medalla de plata en la de Química, celebrada en La Paz, Bolivia. En esta edición participaron 57 jóvenes de Argentina, Bolivia, Brasil, Colombia, Costa Rica, Cuba, Chile, El Salvador, España, México, Panamá, Paraguay, Perú, Portugal, Uruguay y Venezuela. En un comunicado, José Luis Jiménez indicó que tiene planes de realizar el posgrado fuera del país, en el área de química orgánica, al terminar de cursar la licenciatura, pero no olvida invitar a los jóvenes que están en el bachillerato a interesarse por la ciencia, "es gratificante, tiene un impacto que puede generar conocimiento y ayudar a la sociedad".

El Universal, (Notimex), <http://www.eluniversal.com.mx/sociedad/2013/impreso/mexicano-gana-plata-en-olimpiada-iberoamericana-de-quimica-9006.html>

La Crónica de Hoy, (Redacción), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/794413.html>

Tres universidades mexicanas, a la caza de alumnos en China

Tres universidades mexicanas (la de las Américas, de Puebla; la de Colima y la Veracruzana), participaron en la Feria de Educación de China, donde instituciones de una treintena de países compitieron por atraer a los estudiantes de ese país asiático, los más ávidos por aprender idiomas y carreras en el extranjero. La más reciente edición de esta feria, que en esta ocasión se celebró en un recinto mayor que en otras ocasiones —el Centro Internacional de Exposiciones de Pekín, junto a la zona olímpica—, atrajo a miles de jóvenes a los que los centros mexicanos presentaron su oferta académica. "Damos una posibilidad de conocer un México culto que tiene valores y atributos que vienen de antiguo, que no se dedica exclusivamente a la diversión, sino que provee cultura e historia", explicó Francisco Javier Mariscal, vicerrector de la Universidad de las Américas de Puebla (UDLAP).

Milenio, (EFE),

http://www.milenio.com/tendencias/universidades-mexicanas-caza-alumnos-China_0_184181599.html

La Crónica de Hoy, (EFE), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/794485.html>

El Universal, (EFE),

<http://www.eluniversal.com.mx/el-mundo/2013/universidades-mexicanas-buscan-estudiantes-chinos-962729.html>

SALUD

Estatal:

Arrancaron Ferias Familiares; son parte de la prevención de violencia

Al encabezar en la explanada de la Ayudantía del Poblado de Chamilpa el arranque de las Ferias Familiares, acciones del Programa Nacional para la Prevención Social de la Violencia y la Delincuencia (PNPSVD) en Morelos, Adriana Díaz Contreras, titular de la Secretaría de Desarrollo Social del Gobierno de la Nueva Visión, aseguró que en Morelos se está trabajando por recuperar la Paz, y se ha hecho un esfuerzo para vincular a la sociedad y diseñar los programas con los ciudadanos, además de la coordinación que se tiene entre los gobiernos federal y estatal y municipal. En su mensaje, Adriana Díaz informó que a Morelos se destinaron 86 millones de pesos para este programa, de los cuales 3.2 millones serán para estos proyectos que se impulsarán en 16 colonias de Cuernavaca que comprenden los polígonos marcados para ejecutar el PNPSVD. Como parte de estas acciones se realizan Ferias Familiares, semanalmente, en las 4 cabeceras de polígonos, que son las colonias Satélite, San Antón, Chamilpa y Antonio Barona, y donde se impartirán 100 talleres. En las Ferias Familiares, podrán convivir los padres de familia junto a sus hijos, en actividades recreativas y de sana convivencia como ajedrez, talleres de pintura, de lectura, de fotografía, así como espacios artísticos y deportivos. El calendario de actividades por polígonos son: todos los miércoles en la Colonia Satélite; los jueves en Chamilpa; los viernes en la Colonia Antonio Barona, y sábados en San Antón, hasta el 31 de diciembre del 2013.

El Sol de Cuernavaca, (La Redacción),

<http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3181215.htm>

Presenta alcalde proyectos de sustentabilidad para PEF 2014

El alcalde Jorge Morales Barud presentó a legisladores del Congreso de la Unión 15 proyectos de sustentabilidad por más de mil millones de pesos, con su correspondiente documentación técnica, legal y económica, para poder acceder a los fondos dentro del Presupuesto de Egresos de la Federación 2014. El gobierno municipal que preside Jorge Morales Barud, hizo entrega de un total de 11 proyectos en el ramo 16, correspondiente al medio ambiente; dos en ciencia y tecnología, ramo 38; uno en Sedesol, así como uno en agua y saneamiento. Sobre el tema el secretario de Desarrollo Sustentable, Juan Cristóbal Echeverría Andrade, informó que la suma de todas las solicitudes presentadas, se traducen en un monto total de mil 106 millones 287 mil 522 pesos.

La Jornada Morelos, p.10, (Miugel Ángel García); **Diario de Morelos**, p.4, (DDM Redacción); **La Unión de Morelos**, p.31, (Sin firma) y **El Regional del Sur**, p.23, (Sin firma).

Confirma Sectur importantes proyectos sustentables en 2014

Con la finalidad de contribuir en el cuidado y la preservación de las áreas naturales de Morelos, la Secretaría de Turismo, ha iniciado la implementación de políticas públicas sustentables, así como la creación de proyectos turísticos que cumplan con la normatividad ambiental. Al respecto, el secretario de Turismo, Jaime Álvarez Cisneros, explicó que tal y como lo ha dicho el gobernador Graco Ramírez, el 2014 será el año de la sustentabilidad en Morelos, ya que aunado a los grandes espacios naturales y reservas que tiene la entidad, habrá acciones verdes por parte de la actual administración que permitirán contribuir al cuidado y preservación de estos sitios. Informó que un ejemplo de ello, es la ciclovía verde Tlahuica que tendrá una inversión de 24 millones de pesos, y que se llevará a cabo en la zona norte del estado, específicamente en Fierro del Toro, conectando al Distrito Federal y a Morelos, y en una segunda etapa también se comunicará con Tepoztlán.

La Unión de Morelos, p.31, (Sin firma).

Nacional:

Presenta Popocatepetl tremor y 37 exhalaciones de baja intensidad

El volcán Popocatepetl presentó en las últimas 24 horas, tremor armónico y 37 exhalaciones de baja y moderada intensidad, acompañadas esencialmente por emisiones de vapor de agua y gas. De acuerdo con el reporte del sistema de monitoreo del Centro Nacional de Prevención de Desastres (Cenapred), se detectaron 22 minutos de tremor armónico de baja amplitud. El Semáforo de Alerta Volcánica se encuentra en Amarillo Fase 2. Los escenarios previstos para esta fase son: actividad explosiva de escala baja a intermedia; lluvias de ceniza leves a moderadas en poblaciones cercanas; y flujos piroclásticos y de lodo de corto alcance.

Milenio, (Jaime Zambrano), http://www.milenio.com/region/Presenta-Popocatepetl-tremor-exhalaciones-intensidad_0_183581758.html

Afecta estrés a 75% de los trabajadores; 25% de los infartos ligados a este mal

El estrés se ha convertido en un problema de salud a escala mundial, pues genera una reacción emocional que puede ocasionar enfermedades, como infartos, diabetes, hipertensión arterial, ansiedad, depresión o daños cardiovasculares, alteraciones del sistema inmunológico, pérdida de apetito y del interés por la sexualidad, cansancio, entre otras. La Organización Mundial de la Salud (OMS) prevé que para el año 2020, será la segunda causa de padecimientos en todo el orbe. México es una de las naciones más afectadas por este mal. Datos del Instituto Mexicano del Seguro Social asientan que 75 por ciento de los trabajadores mexicanos sufre algún nivel o tipo de estrés, además que 12 por ciento de las consultas psiquiátricas en el país están relacionadas con esta problemática. Otros reportes señalan que sólo tres de cada 10 mexicanos está libre de estrés y 25 por ciento de los infartos se originan por un padecimiento ligado a éste.

La Jornada, p.41, (Emir Olivares Alonso)

Colapsado sistema de salud por obesidad y diabetes

Las enfermedades crónico degenerativas asociadas al sobrepeso y la obesidad tienen un costo de más de 60 mil millones de pesos para nuestra sociedad, por lo cual en poco tiempo nuestro sistema de salud ya no podrá enfrentar ese gasto, acusó la presidenta de la Comisión de Salud del Senado, Maki Ortiz Domínguez, quien demandó al Ejecutivo invertir en este sector la totalidad de los recursos que se recauden por concepto de impuestos a la comida “chatarra”. “Considero que el compromiso que verdaderamente debe hacer el Ejecutivo federal es invertir el 100 por ciento de ese recurso en salud, ya sea para investigación, programas de prevención, bebederos en las escuelas, etcétera, como una buena forma de festejar la Estrategia Nacional que fue lanzada recientemente. “De 1988 a 2012, el sobrepeso en mujeres de 20 a 49 años de edad se incrementó de 25 a 35.3 por ciento y la obesidad de 9.5 a 35.2 por ciento”, detalló.

La Crónica de Hoy, (Alejandro Páez), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/794487.html>

‘Sonia’ llega a México como depresión tropical

El Centro Nacional de Huracanes de Estados Unidos informa que la tormenta tropical Sonia es ahora una depresión tropical, en momentos que toca tierra en México. La institución informó que el centro de Sonia llegó a la costa de Sinaloa cerca de la ciudad de El Dorado a primeras horas del lunes. Con vientos máximos sostenidos que ahora son de unos 55 kph (35 mph), probablemente se disparará más adelante el lunes sobre el terreno montañoso. El Centro informó que aunque Sonia se debilitaba, todavía son posibles fuertes lluvias en Sinaloa, Durango y Chihuahua.

El Universal, (Ap), <http://www.eluniversal.com.mx/estados/2013/sonia-llega-a-mexico-como-depresion-tropical-962878.html>

La Crónica de Hoy, (Notimex), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/794616.html>

Milenio, (EFE),

http://www.milenio.com/estados/Depresion_tropical-Sonia-Sinaloa-Conagua_0_184181638.html

Identifican mutaciones en genes de pacientes con cáncer de mama

En México, cinco mil 400 mujeres mueren cada año por cáncer de mama. En promedio, cinco de cada 100 presentan un componente hereditario. Al detectar las mutaciones en la secuencia de los genes involucrados en el desarrollo de tumores cancerígenos, sería posible salvarles la vida. Carlos Pérez Plasencia, responsable del Laboratorio de Genómica Funcional de la Facultad de Estudios Superiores (FES) Iztacala de la UNAM, trabaja en la Identificación de mutaciones en los genes BRCA 1 y BRCA 2 en pacientes con cáncer de mama por medio de secuenciación de última generación. Con este conocimiento, es factible determinar si una joven de 18 años desarrollará cáncer de mama o de ovario sólo con analizar su material genético. Representa una medida preventiva y, a largo plazo, una alternativa para curar un tumor antes de su aparición.

La Jornada Morelos, p.8, (La Jornada)

ECONOMÍA

Estatal:

Morelos aporta el uno por ciento del crecimiento a nivel nacional: Inegi

e acuerdo con el Indicador Trimestral de la Actividad Económica Estatal (ITAE), en el país se registró un crecimiento de 1.5 por ciento a tasa anual en lo que fue el segundo trimestre de este año, donde Morelos, aparece como un estado que aporta el uno por ciento de ese crecimiento, así lo dio a conocer el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). En un comunicado, detalló que las entidades que más aportaron a este incremento fueron el Estado de México y Jalisco (producto del alza reportada en las actividades primarias y terciarias, básicamente) y el Distrito Federal por las terciarias. Estas actividades primarias son la agricultura, cría, explotación de animales, aprovechamiento forestal, pesca y caza; mientras que la secundarias son las referentes a la minería, generación, transmisión y distribución de energía eléctrica, suministro de agua y gas

por ductos al consumidor final, construcción e industrias manufactureras; y las terciarias son las referentes a los servicios como son comercio; transportes, correos y almacenamiento; información en medios masivos; inmobiliarios y alquiler de bienes muebles e intangibles; profesionales, científicos y técnicos; alojamiento temporal y de preparación de alimentos y bebidas, básicamente.

La Unión de Morelos, p.30, (Claudia Marino).

El 60 por ciento se niega a pagar impuesto predial

Hasta el momento, sólo el 40 por ciento del padrón de contribuyentes han pagado su predial correspondiente al 2013 de Cuernavaca. Es por ello que, debido al retraso en el pago, desde esta semana, el municipio comenzará a enviar notificaciones a los morosos y anticiparles que ha entrado en un proceso de embargo, en caso de continuar a negarse a cubrir esa responsabilidad. De acuerdo con un análisis de la sindicatura, hay en la capital morelense poco más de mil 500 predios que no han pagado el predial de 1990, pero en el 2008 esta cifra se incrementó a 8 mil. Con este antecedente, y debido que el municipio requiere de este recurso, el gobierno de la capital ha decidido actuar por medio de la vía jurídica en contra de aquellos ciudadanos morosos que, a pesar de contar con los servicios, no han contribuido en nada a cooperar con el municipio.

El Sol de Cuernavaca, (Israel Mariano),

<http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3181222.htm>

Organismo Canacindra en crisis económica

La crisis económica que golpea a la delegación Morelos de la Cámara Nacional de la Industria de la Transformación (Canacindra) quedó en evidencia, luego de que fueron canceladas dos de las tres líneas telefónicas del organismo. Los ingresos de esta organización del sector privado disminuyeron radicalmente desde que a finales del año pasado, el gobierno de la Nueva Visión decidió cancelar la concesión que tenían para la distribución de la papelería del programa de verificación vehicular. La crisis es tal, que sólo queda en operación el número 311 88 55, para el servicio de los agremiados y socios. El Consejo Directivo, por medio de su presidente Alejandro Escobar Botello, notificó que los números telefónicos 241 86 26 y 241 53 80 quedaron inactivos y se reestructuraron los sistemas de comunicación, mediante la creación de nuevas cuentas electrónicas, sin el dominio Canacindra..

La Jornada Morelos, p.3, (Dulce Maya).

75 millones de pesos parados en SAGARPA

El Delegado en Morelos de la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (SAGARPA) Rafael Ambríz Cervantes, reconoció que 75 millones de pesos del Programa Especial para la Soberanía Alimentaria (PESA) 2013, "prácticamente están parados porque no se ha cerrado el ejercicio 2012". En entrevista con este medio reconoció que el ejercicio fiscal 2012 "se tuvo muchos problemas, pero afortunadamente ya se está cerrando el programa en un 80 por ciento, para poder estar abriendo el 2013", esto a escasos dos meses que termine el año. El funcionario público federal coincidió con las organizaciones campesinas que dicho programa "tiene muchos problemas, con reclamos", justificados, sin embargo se está trabajando con el gobierno estatal y los productores es para poder cerrar este ciclo y aplicar los recursos de este año que está por concluir y cumpla su objetivo social y económico que es la alimentación de los grupos más vulnerables.

La Jornada Morelos, p.12, (Raúl Morales).

Nacional:

El SAT va a la pesca de dos millones de contribuyentes

Con la finalidad de incorporar a más de 2 millones de personas al Registro Federal de Contribuyentes (RFC) de forma "rápida", el Servicio de Administración Tributaria (SAT) informó que aquellos ciudadanos mayores de 18 años podrán hacer automáticamente su inscripción al fisco con su Clave Única de Registro de Población (CURP). Para ello, el interesado solo debe ingresar al portal web del organismo (www.sat.gob.mx) anotar la CURP, los datos de domicilio y correo electrónico e inmediatamente obtendrá la cédula de identificación fiscal que contiene un código de barras con información que puede ser consultada desde cualquier dispositivo móvil.

La Crónica de Hoy, (Lindsay H. Esquivel), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/794509.html>.

Fue una reforma responsable, justa y progresiva: SHCP

Para la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) consideró que el Congreso de la Unión construyó una reforma hacendaria responsable, "que fomenta el crecimiento económico y es más justa y progresiva". El informe del vocero de la dependencia, recordó que la reforma comprende una serie de modificaciones a diversas leyes y ordenamientos, pero principalmente "no grava con IVA a alimentos y medicinas, tal como lo propuso el Ejecutivo Federal".

La Crónica de Hoy, (Lindsay H. Esquivel), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/794508.html>.

Subió 150% la deuda vencida del sector industrial: BdeM

La cartera vencida de las empresas agrupadas dentro del sector industrial registró un incremento anual de 20 mil millones de pesos en septiembre de este año, lo que significó una elevación de 150 por ciento sobre el nivel que tuvo el no pago de adeudos en el mismo mes de 2012, indicó el Banco de México (BdeM). Según la información sectorizada proporcionada a la Comisión Nacional Bancaria y de Valores (CNBV) por la banca comercial, y otras fuentes del banco central, el saldo de la cartera vencida de las empresas industriales ascendió a 33 mil 479.1 millones de pesos, cantidad que igualó al saldo moroso de los créditos al consumo, el cual llegó a 33 mil 505.3 millones de pesos al cierre de septiembre de 2013, tras un crecimiento anual de 35.1 por ciento, tres veces menor al de las industrias.

La Jornada, p.26, (Juan Antonio Zúñiga).

Homologación de IVA dejará 17 mmdp adicionales

Bajo el nuevo esquema tributario del Impuesto al Valor Agregado (IVA) que estará vigente a partir del próximo primero de enero, la mayor recaudación, de 17 mil 144 millones de pesos, provendrá de la eliminación de la tasa reducida de ese impuesto en la frontera. La introducción del IEPS en la venta de bebidas saborizadas generará 12 mil 455 millones de pesos. La tercera mayor aportación de entre estos gravámenes con un impacto más generalizado entre la población será de 5 mil 600 millones de pesos, y se originará en la aplicación del IEPS en alimentos no básicos, con una alta densidad calórica. Lo anterior de acuerdo con información del Presupuesto de Gastos Fiscales y de la Ley de Ingresos de la Federación (LIF) 2014, misma que, cabe destacar, por primera vez se presentó con el Clasificador por Rubro de Ingresos, en términos de la armonización contable.

El Financiero, (Marcela Ojeda),

<http://www.elfinanciero.com.mx/secciones/finanzas/39945-homogacion-de-iva-dejara-17-mmdp-adicionales.html>.

Condonará gobierno de México deuda a Cuba

El gobierno de México eximirá a Cuba del pago de 70 por ciento de un adeudo por 487 millones de dólares, dio a conocer el titular de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP), Luis Videgaray. El funcionario federal dio a conocer que dicha deuda es producto de un crédito que el gobierno cubano contrajo con el Banco Nacional de Comercio Exterior (Bancomext) hace ya casi 15 años.

La Crónica de Hoy, (Notimex), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/794119.html>.

Internacional:

La situación de Grecia es "crítica", afirma ministro de Finanzas

El ministro de Finanzas de Grecia, Ioannis Stournaras, advirtió en declaraciones publicadas hoy que la situación en el país es "crítica", en vísperas de la llegada de una delegación internacional encargada de verificar nuevamente el programa de reformas y consolidación fiscal del gobierno de Atenas. "La situación es crítica. Hemos subido al (monte) Kilimanjaro, estamos a cien metros de la cima y aun así corremos el riesgo de caer", dijo el ministro al periódico To Vima. Stournaras afirmó que sería grave si los intentos de salir de la crisis remitieran y se aniquilaran todos los esfuerzos realizados hasta ahora.

La Jornada, p. 28 (Dpa).

Alcanza Portugal récord histórico de desempleo

La Organización Internacional del Trabajo (OIT) informó hoy que Portugal alcanzó récord histórico de desempleo y ha perdido uno de cada siete empleos desde el inicio de la crisis mundial en 2008. El informe "Enfrentar la crisis del Empleo en Portugal" del organismo laboral de Naciones Unidas (ONU) subrayó que el desempleo en ese país europeo llegó al récord histórico de más de 17 por ciento. La OIT consideró que gran parte de este deterioro se ha producido desde que fue puesto en práctica el programa de asistencia financiera en 2011.

El Universal, (Notimex), <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas-cartera/2013/portugal-desempleo-962890.html>.

POLÍTICA

Nacional:

PGR deberá divulgar información sobre amparos por delitos fiscales

La Procuraduría General de la República (PGR) deberá revelar los números de los expedientes y de los juzgados en los que se encuentran radicados los amparos por delitos fiscales en el periodo que va de mayo de 2011 a mayo de 2013, ordenó el Instituto Federal de Acceso a la Información y Protección de Datos (Ifai).

La Jornada, p.3, (Karina Avilés).

Van en Senado por ampliar límites a IFAI

Las comisiones unidas de Puntos Constitucionales, Anticorrupción, Participación Ciudadana, Gobernación y de Estudios Legislativos Primera del Senado de la República tienen listo el proyecto de dictamen con el que se le dará autonomía constitucional al Instituto Federal de Acceso a la Información (IFAI), establecen límites a las resoluciones del órgano de transparencia y le quita la condición de definitivas e inatacables. De acuerdo con el proyecto de dictamen, los senadores avalaron la minuta que envió la Cámara de Diputados desde agosto, en la que permite a la Consejería Jurídica de la Presidencia y al Banco de México interponer recursos de revisión ante la Suprema Corte. En el caso de Banxico se podrán interponer recursos en el mismo sentido como una "instancia de control" en la ley para mantener la estabilidad económica y financiera de México.

El Universal, (Horacio Jiménez),

<http://www.eluniversal.com.mx/primer-plana/2013/impreso/banxico-podra-apelar-fallos-de-ifai-senado-43392.html>.

"Inocentes, al menos la mitad de los presos del país"

El maestro Alberto Patistán, recién liberado luego de 13 años de prisión injusta, mide las grandes tareas que aún están pendientes para sanear el sistema judicial y evitar que, como él calcula, sigan encarcelados "al menos la mitad de los presos en todas las cárceles del país, acusados sin pruebas, inocentes pagando los delitos de otros". A sus 42 años, Patistán insiste: "Parece imposible cambiar las cosas, pero se debe poder. La autoridad habla de justicia y democracia y todas esas cosas, pero no es así". Señala que, "hay muchos compañeros presos que merecen salir y que no salen. Ya vimos que la autoridad es inflexible, sin conciencia". Recuerda que, "cuando uno entra a una cárcel, le dicen: aquí se acabó el derecho".

La Jornada, p.7, (Blanche Petrich).

La Crónica de Hoy, (Notimex),

http://www.cronica.com.mx/especial.php?id_tema=1746&id_notas=793888,

http://www.cronica.com.mx/especial.php?id_tema=1746&id_notas=793918.

Internacional:

Venezuela, blanco permanente de la NSA en 2007: New York Times

Venezuela formó parte en 2007 -cuando menos- de un grupo de seis "blancos permanentes" de la estadounidense Agencia Nacional de Seguridad (NSA, por sus siglas en inglés), con el fin de impedir que el entonces presidente Hugo Chávez alcanzara sus "objetivos de liderazgo" y mantuviera políticas que impactaran negativamente en los intereses mundiales de Washington. El caso venezolano fue mencionado en un extenso reportaje publicado por el diario The New York Times, con base en documentos secretos de la NSA filtrados por el ex contratista de la entidad, el estadounidense Edward Snowden, actualmente asilado en Rusia. "Venezuela, por ejemplo, fue uno de los seis blancos permanentes en la lista oficial de misiones de la NSA en 2007, junto con China, Corea del Norte, Irak, Irán y Rusia", señaló el periódico.

La Jornada, p.32, (Xinhua y Notimex).

"Nadie que diga la verdad comete un crimen", escribe Snowden en Der Spiegel

El espionaje significa una amenaza a la libertad de expresión y a la "sociedad abierta", afirmó el ex consultor de la estadounidense Agencia Nacional de Seguridad (NSA, por sus siglas en inglés), Edward Snowden, en un "manifiesto a favor de la verdad", publicado en la revista alemana Der Spiegel. "Nadie que diga la verdad comete un crimen", escribió Snowden en el texto fechado el primero de noviembre desde Moscú, donde vive refugiado, luego de que el gobierno de Estados Unidos intentó detenerlo por "robo" y violaciones a la Ley de Espionaje de 1917, que lo implican en un caso de "traición". En Alemania, personalidades de la política y la cultura abogan por darle asilo. Snowden señaló en el manifiesto que su intención fue generar un debate "útil" acerca de si los espías estadounidenses se están extralimitando en sus funciones con apoyo de las nuevas tecnologías. Apuntó además que ese debate ha obligado a ciudadanos y políticos a proponer reformas legales.

La Jornada, p.32, (DPA, AFP y AP).

EU rechaza conceder clemencia a Snowden

La Casa Blanca y los legisladores a cargo de la Comisión de Inteligencia del Congreso rechazaron la solicitud de clemencia efectuada por Edward Snowden, ex analista de la Agencia de Seguridad Nacional (NSA) que se encuentra refugiado en Rusia y quien ayer mismo difundió un "manifiesto de la verdad" en la revista alemana Der Spiegel. Dan Pfeiffer, asesor de la Casa Blanca, dijo que esa solicitud no está bajo análisis. Pfeiffer declaró a la ABC que Snowden debería regresar a Estados Unidos y encarar los cargos en su contra, que incluyen filtrar información secreta. Esa posición fue compartida por los presidentes de la comisión, la senadora Dianne Feinstein, demócrata por California, y el representante Mike Rogers, republicano de Michigan. Rogers dijo que conceder clemencia a Snowden es una "idea terrible", mientras que Feinstein indicó que el ex analista violó la ley y que en lugar de hacer eso podría haber comunicado privadamente sus

revelaciones a la comisión que ella preside. Entretanto, el ex técnico de la NSA abogó por la libertad de expresión y las sociedades abiertas en un manifiesto publicado ayer por el semanario alemán Der Spiegel. El presidente de EU, Barack Obama, “odia” las filtraciones de información clasificada y no se ha planteado conceder clemencia al responsable de las revelaciones sobre el espionaje, Edward Snowden, asilado temporalmente en Rusia. Así lo indicó ayer su principal asesor de comunicaciones, Dan Pfeiffer. “El presidente siempre está frustrado por las filtraciones”, afirmó Pfeiffer. “Odia las filtraciones. Todo el mundo odia las filtraciones. Creo que todo el que filtre tiene que pagar un precio”, agregó.

El Universal, (Agencias),

<http://www.eluniversal.com.mx/el-mundo/2013/impreso/eu-rechaza-conceder-clemencia-a-snowden-84744.html>.

La Crónica de Hoy, (EFE), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/794606.html>.

Milenio, (EFE),

http://www.milenio.com/internacional/Obama-filtraciones-Snowden-Dan-Pfeiffer_0_183581837.html.

Alemanes solicitan asilo político para Snowden

Personajes de la política, la cultura y el deporte de Alemania se pronunciaron a favor de otorgar asilo político al ex técnico de los servicios secretos estadounidenses Edward Snowden en un artículo publicado por el semanario *Der Spiegel*. “Alemania debiera otorgarle asilo de cualquier manera”, opinó el director de cine Volker Schlöndorff. “Habría que hacerlo como gratitud por lo que hizo por nosotros”, lo secundó la directora de teatro Nike Wagner. “Las dictaduras alemanas del siglo XX nos han enseñado los peligros que surgen cuando se colectan grandes cantidades de información sin control público. Por ello, Alemania está predestinada a ofrecer refugio a un informante que ha dado pistas a la opinión pública sobre la forma y la dimensión de la enorme recolección de datos”, dijo a su vez el escritor Daniel Kehlmann. También el presidente de la liga alemana de fútbol, Reinhard Rauball, criticó los “considerables perjuicios a los derechos humanos” que causa la vigilancia arbitraria y elogió la actuación “desinteresada” de Snowden.

Milenio, (AFP, DPA, EFE),

http://www.milenio.com/internacional/Alemanes-solicitan-asilo-politico-Snowden_0_184181592.html.

Brasil espía a diplomáticos de Rusia, Irán e Irak, según un diario

Espías brasileños vigilaron a diplomáticos de Rusia, Irán e Irak en sus embajadas y en sus residencias, según un informe secreto de la Agencia Brasileña de Inteligencia (ABIN) del que informa hoy el diario *Folha* de Sao Paulo. El informe detalla diez operaciones realizadas por espías brasileños entre 2003 y 2004 y en las que se reportan tareas de vigilancia a diplomáticos de países con los que Brasil ha estrechado relaciones en los últimos años, como Rusia e Irán. Según los documentos a los que *Folha* dice haber obtenido acceso, agentes de la ABIN siguieron y fotografiaron a diplomáticos rusos involucrados en negociaciones con equipos militares; vigilaron a diplomáticos iraníes para intentar identificar sus posibles contactos en Brasil, y fotografiaron actividades de los iraquíes en la embajada y en sus residencias. La Presidencia brasileña aclaró en un comunicado que los datos se refieren a operaciones de contrainteligencia realizadas por la ABIN hace casi una década pero alegó no poder determinar la autenticidad de un informe al que no tuvo acceso. Las operaciones citadas “obedecieron a la legislación brasileña de protección de los intereses nacionales. Como la *Folha* de Sao Paulo prefirió no enviar copia de los documentos obtenidos, no podemos validar su autenticidad”, según la nota divulgada por el Gabinete de Seguridad Institucional de la Presidencia.

La Crónica de Hoy, (EFE), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/794619.html>.

Sin explicación racional, más de 50 años de bloqueo de EU

Estados Unidos ha preferido el sufrimiento o la muerte de sus ciudadanos, antes que darles acceso a la biotecnología cubana que les salvaría la vida. También ha propiciado el dolor y la mutilación en niños cubanos, antes que permitirles el uso de tecnología que podría salvarlos. No hay una explicación racional para más de 50 años de bloqueo, a no ser la presión ideológica y emocional de un sector de la extrema derecha estadounidense –de vínculos sanguíneos con sectores terroristas de origen cubano– y un error de cálculo político de Barack Obama, que va perdiendo el apoyo del llamado voto cubano del estado de Florida, afirma Bruno Rodríguez Parrilla, canciller de Cuba. –¿Qué más provoca el bloqueo? –Daños humanos invaluable. 3 mil 478 personas murieron como resultado de acciones de ese terrorismo de Estado. 2 mil 99 discapacitados. No hay aspecto de la vida en Cuba que no esté marcado por el bloqueo. De la misma forma que el saldo de la presidencia de Obama ha sido de niveles insólitos de persecución de nuestras transacciones financieras, multa a instituciones financieras y bancarias de terceros países, ataques a nuestras transacciones en moneda de terceros países o denegación de servicios financieros, imprescindibles en el mundo actual.

La Jornada, p.8, (Ciro Pérez).

Máxima tensión por juicio a Mursi hoy

El juicio al depuesto presidente egipcio, el islamista Mohamed Mursi, comenzará hoy, lunes, en la Academia de la Policía de El Cairo, entre el temor a que las protestas convocadas por sus simpatizantes deriven en nuevos disturbios. Mursi, que se encuentra retenido en un lugar desconocido desde el golpe militar del pasado 3 de julio, afronta la primera sesión del proceso en el mismo complejo que alberga el proceso contra el ex presidente Hosni Mubarak, desbancado del poder en 2011. Junto al depuesto mandatario serán procesados otros catorce dirigentes de los Hermanos Musulmanes. Todos ellos afrontan cargos por su supuesta implicación en la muerte de manifestantes y en los incidentes desatados en los alrededores del palacio presidencial el 5 de diciembre.

La Crónica de Hoy, (Mundo), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/794598.html>.

Milenio, (Notimex), http://www.milenio.com/internacional/Mursi_0_184181647.html.